

GORE Y MUNICIPIO DE LOS VILOS

# Impulsan cartera de proyectos con foco en turismo y patrimonio

EQUIPO EL DÍA

La Serena

El gobernador regional Cristóbal Juliá y el alcalde Christian Gross sostuvieron una reunión clave para coordinar acciones en torno a una robusta cartera de iniciativas para la comuna de Los Vilos, que no solo contempla obras urbanas y sanitarias en ejecución, sino también un plan de desarrollo turístico y patrimonial sin precedentes en la zona.

En la cita se abordaron temas como el mejoramiento de la costanera, proyectos sanitarios para zonas rurales, nueva infraestructura en espacios públicos y, en especial, la creación de una muestra museográfica que expone restos arqueológicos considerados entre los más antiguos de Latinoamérica, descubiertos en la comuna.

“Estamos avanzando en su cartera de proyectos, hay mucho que hacer en Los Vilos, sobre todo desde el punto de vista turístico. Nos presentó una sala museo gráfica que va a presentar todos estos hallazgos que se han hecho arqueológicos en el sector de Los Vilos y lo que da una relevancia que tiene este hallazgo, dado que se encontraron restos arqueológicos de los más antiguos de Latinoamérica. Y lo que plantea el alcalde es terminar

**Infraestructura urbana, hallazgos arqueológicos de relevancia continental y obras sanitarias marcan la hoja de ruta del trabajo conjunto entre el Gobierno Regional y la Municipalidad de Los Vilos.**

en algún momento con un museo in situ y que permita dar importancia y, por supuesto, el empuje turístico a la zona de Los Vilos. Tiene una ruta patrimonial muy interesante la que está desarrollando el alcalde y nosotros como Gobierno Regional, junto al Consejo Regional, por supuesto que vamos a apoyar”, afirmó el gobernador Cristóbal Juliá.

Por su parte, el alcalde Christian Gross destacó el valor estratégico de este trabajo conjunto: “En este sentido, vamos a presentar un proyecto que tiene que ver con la preparación de algo que hemos estado trabajando en el último tiempo, que es poner en valor nuestro gran patrimonio que tenemos en la comuna. Le vamos a presentar un proyecto de interés regional acá al Gobierno Regional, que tiene que ver con la inauguración de una muestra museográfica de Los



EL DÍA  
El gobernador Juliá se reunió con el edil de Los Vilos y su equipo de profesionales para definir la cartera de proyectos para la comuna.

Vilos, de los restos arqueológicos que se han encontrado allí, que creemos que es una arista de desarrollo muy relevante para nuestra comuna”.

La cartera presentada también incluye avances concretos: el mejoramiento de la Avenida Costanera entre 1 Norte y Dagoberto Godoy (M\$ 1.099.718) ya fue licitado por el municipio; el re-cambio de 4.805 luminarias públicas (M\$ 3.952.340) será relicitado el 30 de junio tras adaptarse a la nueva normativa lumínica; y se proyecta la adjudicación del mejoramiento de calles perimetrales del Parque El Bosque (M\$ 433.033). Además, están en trámite los diseños de la nueva Plaza 21 de Mayo (M\$ 250.000) y se contemplan dos ambulancias rurales (M\$ 173.740) y una clínica veterinaria móvil (M\$ 155.742).

Entre las obras en ejecución destaca la solución sanitaria para Caimanes, con una inversión superior a los \$8.950 millones, además de la Plaza Tegualda (M\$ 185.307) y el mejoramiento del

pasaje y escalera Talcahuano (M\$ 120.343), que inician obras en junio.

“Junto con ello hemos realizado nuestra cartera de proyectos, que hoy día está muy potente y que algunos de los proyectos ya están en la etapa de licitación, como por ejemplo la pavimentación de la costanera de Los Vilos entre Dagoberto Godoy y 1 Norte. También esperamos que el próximo mes de junio podamos levantar lo que es la licitación de las luminarias públicas. Paralelamente a eso, también hemos trabajado en algunos proyectos que también son de alto impacto, como por ejemplo el suplemento para el tema de alcantarillado y pavimentación en el sector de Caimanes y otras iniciativas que son muy relevantes y que tienen que ver con esta visión de desarrollo centrada en el tema turístico, tanto en el sector urbano de Los Vilos como en los valles de Quilimari y también de Pichidangui”, puntualizó el alcalde Gross.